

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La H. Cámara de Diputados de la Nación...

RESUELVE

Expresar su beneplácito y reconocimiento a Adolfo Kuznitzky ex magistrado judicial, ensayista y conferencista por el libro de su autoría "Estudios sobre los judíos de Italia y España".



OSCAR AGOST CARREÑO
Diputado Nacional

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El presente proyecto de resolución tiende a reconocer y resaltar la trascendencia de la obra "Estudios sobre los judíos de Italia y España", escrita por el abogado, ex-magistrado judicial, ensayista y conferencista **Adolfo Kuznitzky** oriundo y residente permanente de la ciudad de San Francisco, provincia de Córdoba.

La prolífica trayectoria de Kuznitzky en el campo de los estudios judaicos es innegable. Sus obras, entre las que resplandecen "Italia y el antisemitismo" y "España, el antisemitismo y el Holocausto", son testimonio de una dedicación inquebrantable por desentrañar las complejidades históricas y sociales que han moldeado la experiencia judía. El reconocimiento internacional de su labor, evidenciado por traducciones parciales de su obra a otras lenguas, subraya la universalidad de sus reflexiones y la pertinencia de sus análisis. Los prestigiosos galardones que ha recibido, como el Premio Moisés de la Sociedad Hebraica Argentina y el Premio Ozik Rosenblat de la Asociación para el Progreso de la Educación de Córdoba, son un justo tributo a su rigor intelectual y a su compromiso con la difusión del conocimiento.

"Estudios sobre los judíos de Italia y España" emerge como una síntesis magistral de sus investigaciones previas, condensando años de estudio y reflexión en un compendio de ensayos de inestimable valor. La obra no solo expande los temas abordados en sus publicaciones anteriores, sino que también los profundiza con nuevas perspectivas y hallazgos. En el corazón de su escritura palpita una constante preocupación por el judaísmo en sus diversas manifestaciones históricas y culturales, entrelazada indefectiblemente con el análisis del persistente fenómeno del antisemitismo, al que Kuznitzky considera, con razón, un desafío perenne para la humanidad. Este volumen reúne conferencias y ponencias que han enriquecido el debate académico en foros nacionales e internacionales, consolidando a Kuznitzky como una voz autorizada en la materia.

En su exploración del judaísmo italiano, Kuznitzky ilumina figuras y acontecimientos cruciales. Su análisis de Margherita Sarfatti, despojándola de simplificaciones superficiales, revela su compleja influencia en los albores del fascismo y reivindica la importancia de su producción intelectual. El estudio del dialecto judeo-piamontés ofrece una ventana fascinante a la diversidad lingüística y cultural de las comunidades judías italianas. La conexión trazada entre el filósofo judeo-italiano Rodolfo Mondolfo y la ciudad de Córdoba subraya los fecundos lazos intelectuales que han unido a Italia y Argentina a lo largo de la historia. Finalmente, el rastreo del origen y la evolución de los apellidos judíos italianos constituye una valiosa contribución a la onomástica y a la comprensión de la diáspora judía en Italia.

En lo que respecta a España, la obra se sumerge en la trascendental historia de los sefardíes y su diáspora global. El análisis de la decisión del gobierno español de otorgar la ciudadanía a los sefarditas es abordado con sensibilidad, invitando a una profunda reflexión sobre la memoria histórica, la justicia y la reparación de heridas del pasado. El estudio del judeoespañol o ladino rescata la vitalidad de una lengua que encapsula siglos de cultura y tradición sefardí. La exploración de la historia de los judeo-conversos o marranos desvela la complejidad de una identidad marcada por la ambivalencia y su papel fundamental en la transición a la Modernidad. Finalmente, el análisis del fenómeno de la sefardofilia en la España post inquisitorial examina las diversas formas en que la sociedad española contemporánea ha buscado reconectar con su rica herencia sefardí.

La perspectiva única de Kuznitzky, moldeada por su propia historia familiar como descendiente de inmigrantes italianos afincados en San Francisco, Córdoba, infunde a su análisis una sensibilidad y una profundidad que trascienden la mera erudición académica. Su mirada personal enriquece la comprensión de la historia y la antropología del judaísmo en España e Italia, aportando matices y perspectivas que solo una conexión íntima con el tema puede ofrecer.

En definitiva, "Estudios sobre los judíos de Italia y España" se erige como una obra fundamental para quienes buscan comprender la rica y compleja historia judía, con un énfasis particular en el legado de las comunidades sefardíes en Italia y España. La erudición rigurosa, la profundidad analítica y la sensibilidad humana que

emanan de las páginas de este libro lo convierten en una contribución significativa al diálogo intercultural y a la expansión de nuestro conocimiento colectivo sobre el pasado.

Por todo lo anteriormente expuesto, reafirmo la importancia de promover y difundir obras de esta calidad, que contribuyen de manera sustancial al conocimiento de la historia y la cultura judía, y solicito a mis pares me acompañen con su voto para la aprobación del presente proyecto.



OSCAR AGOST CARREÑO

Diputado Nacional